

Delgado, que se deshace en elogios a su perra y las facilidades de esta raza para el adiestramiento, advierte por si alguien lo elige de mascota: “Se han puesto tan de moda [hasta han protagonizado películas] que todo el mundo quiere uno sin ver lo que hay detrás. El pastor belga malinois es un perro muy bueno para este trabajo, muy adiestrable, pero también un perro que tiene una vitalidad increíble, necesita mucho ejercicio tanto físico como mental, todo lo que tiene de bueno se puede volver en tu contra”, comenta. El agente también hace hincapié en los cuidados continuos, “pueden agotar si no les das lo que necesitan a diario”.

En el caso de ‘Sombra’ el cuidado depende de su adiestrador. “La perra vive conmigo, tienes que tener un vínculo muy estrecho con ella, yo prefiero que esté conmigo. Aquí estamos poquitos y el que tiene la posibilidad de tener el animal en casa, lo tiene, eso implica que no hay horas. No son suficientes las horas de la jornada laboral”.

El veneno, muy presente en el campo

Si las unidades caninas se han reforzado es porque el veneno, aunque parezca mentira, sigue muy presente en el campo para eliminar predadores, y también en ámbitos urbanos para acabar con mascotas del vecindario que molestan. Carlos Espadas, el agente medioambiental que coordina la Unive en Ciudad Real lo confirma, “estamos ante un proble-

El veneno en el campo: “Estamos ante un problema que sigue enquistado, latente en determinadas zonas de la provincia”

ma que sigue enquistado, latente en determinadas zonas de la provincia”, dice, y en consecuencia la Consejería de Desarrollo Sostenible hace un gran esfuerzo en incorporar nuevos medios, nuevos agentes y más perros.

Un zorro, cinco buitres muertos

La gente no repara en el terrible impacto para la biodiversidad que supone dejar veneno en el campo. “Con que un ganadero envenene a un zorro puede dar lugar a decenas de envenenamientos en cadena. Tuvimos un caso en Alamillo de un zorro que murió y lo depredaron cinco buitres negros, los cinco murieron”.

Los cebos envenenados dan trabajo todo el año, “y no se puede decir que la caza dé más problemas que la ganadería, es aleatorio. Es verdad que en la

caza se usa para eliminar competidores, pero la ganadería también genera estas prácticas que muchas veces tienen que ver con la tradición familiar. Últimamente además tenemos muchos envenenamientos de mascotas, perros y gatos domésticos, que molestan a alguien”.

Las rapaces, las principales víctimas del veneno

Sean objetivo central o daño colateral, quienes más pierden con el veneno cuando se deposita en el medio natural son las rapaces. La última actualización del informe ‘El veneno en España 2020’, prohibido para eliminar predadores en 1983 y perseguido por el Código Penal desde 1995, constató que afecta sobre todo a las rapaces (35%), muchas en peligro de extinción o en riesgo; seguidas de los animales domésticos (21%) y de los carnívoros terrestres (9%).

En esa actualización del informe apareció que las provincias de Toledo y Ciudad Real, y en general Castilla-La Mancha, siguen teniendo un problema con esto, aunque menor con respecto a 2010.

Cómo actuar si encontramos una rapaz muerta

En esta lucha para sacar la ponzoña del campo todos tenemos algo que aportar. Si encontramos un animal muerto, en especial si es una rapaz, “lo más impor-

CONTRA QUE SUJETAS UNA LATA QUE SE CONVIERTE EN EL RELOJ QUE LLEVAS EN LA MANO

Recicla más.
Mejor.
Siempre.

En la economía circular, cuando reciclas, haces que los residuos se conviertan en nuevos recursos. Recicla latas, briks y envases de plástico en el contenedor amarillo.


Comsermancha
Mancomunidad de Servicios


ecoembes
El poder de la colaboración

